

ÉGALITÉ FEMME/HOMME A LA DGFIP , EST-CE VRAIMENT UNE RÉALITÉ ?



La journée internationale des droits des femmes reste encore aujourd'hui une actualité brûlante.

Bien que les inégalités puissent passer « inaperçues » au sein de notre administration, elles ne sont pas pour autant inexistantes.

- Alors que les femmes représentent 63,86 % des effectifs dans la catégorie C, elles ne sont plus que 51,84 % dans la catégorie A et 27,03 % dans la catégorie A+. Il existe donc toujours un plafond de verre qui empêche les femmes d'accéder au sommet de la hiérarchie

- En 2019, 92,9 % des agents Berkani (agents C non titulaires qui exercent des missions d'entretien, de gardiennage ou de restauration) étaient des femmes

- Les situations de violences et de harcèlements sexistes et sexuels existent au sein de la DGFIP sont difficilement prises en compte par notre administration

- La DGFIP doit payer une amende chaque année du fait de la sous représentation des femmes parmi les cadres de direction.

Pour plus d'informations

<http://www.financespubliques.cgt.fr/content/le-8-mars-greve-feministe-la-dgfip>



Et la CGT dans tout cela ???

63,68 % de l'activité
syndicale de la section est
l'œuvre de militante

<https://www.franceculture.fr/emissions/le-reportage-de-la-redaction/la-cgt-un-syndicat-feministe>



PORTRAITS DE COMBATTANTES, D'HIER, D'ICI , D'AILLEURS ET D'AUJOURD'HUI

Martha Desrumaux, la *pasionaria* du Nord

Martha est une ouvrière du textile nordiste qui s'engage à la CGT à l'âge de 13 ans. Elle sera résistante, déportée à Ravensbrück. A la libération, elle sera une des premières femmes députée et adjointe à la mairie de Lille.

Elle sera secrétaire départementale de la CGT du Nord, ouvrant la voie à de futures dirigeantes syndicales.

<https://www.franceculture.fr/oeuvre/martha-desrumaux-une-femme-du-nord-ouvriere-syndicaliste-deportee-feministe>



Nguyen Thi Hien , la *milicienne vietnamienne*

Le combat de cette jeune femme, 19 ans sur la photo, est celui de son pays, le Vietnam, contre les impérialismes français et états-uniens.

En tant que cheffe d'escouade de la milice de Yen Yuc, elle aura survécu à 800 bombardements.

<https://www.rfi.fr/fr/asie-pacifique/20140908-ceux-nord-visa-image-photojournalisme-guerre-vietnam-patrick-chauvel>



Les femmes de ménage de l'Hôtel Ibis des Batignolles, Paris



Alors qu'elles sont en grève depuis juillet 2019, les femmes de ménages de l'hôtel ibis des Batignolles obtiennent en mai 2021 satisfaction sur la quasi-totalité de leurs revendications.

Employées par un sous-traitant de l'hôtel ibis, elles étaient payées à la chambre.

Suite à leur grève de 8 mois, elles obtiennent une réduction sensible de la cadence de travail, le paiement des repas et une augmentation de 250 à 300 euros par mois. Un bon remède au temps du « de toute façon c'est perdu d'avance » .

LE CHARDON A LUNETTES

Deux écrivaines engagées



Lola Lafon *la petite communiste qui ne souriait jamais*

1976, Montréal, le gymnase olympique de la ville, le panneau électronique qui annonce 1,00, incompréhension d'abord, stupeur ensuite... la note parfaite n'était pas programmée dans le logiciel informatique... Une petite fille d'Onesti en Roumanie devient l'icône de son pays et du Monde.

Ce roman retrace le parcours de Nadia Comaneci, ses combats face à son entraîneur autoritaire, le harcèlement du fils du dictateur local, et la petite fille aimée de tout un pays qui sert à la fois d'icône au régime en place et commence à faire de l'ombre à Ceausescu...



Alina Nélega *Comme si de rien n'était*

Dans le crépuscule des années 80 en Roumanie, un amour impossible entre deux femmes Nina et Cristina.

En arrière fond, on retrouve un pays ravagé par les faux semblants, la corruption, l'opposition entre la minorité hongroise et roumanophone, entre Cluj et Bucarest... Le tout dans une langue mâtinée d'argot magyar où l'odeur des *sarmale*, *covrigi* ou *gratar* n'est jamais très loin.

Une chanteuse engagée



Elza Soares, *la voix du Brésil*

Le 20 janvier 2021 s'est éteint à l'âge de 91 ans l'une des chanteuses les plus populaires du Brésil. Toute sa vie aura été un combat : Mariée à 12 ans, veuve à 21 ans avec 7 enfants. Elle réussit tout de même à être la reine de la samba et la bossa nova, sans oublier les plus démunis dont elle sera la porte-parole. La vague conservatrice dans son pays la révoltait : « Nous vivons dans un pays plein de préjugés, c'est horrible. C'est ma patrie, je l'aime à la folie. Mais nous n'avons pratiquement pas de droits. Les pauvres, les Noirs, les femmes, où sont leurs droits ?

<https://www.radiofrance.fr/fip/mort-de-la-diva-bresilienne-elza-soares-8955940>

Une peintre engagée



Frida Kahlo

La célèbre peintre mexicaine s'est insurgée toute sa vie contre les inégalités femmes/hommes. Elle sera toujours en opposition face aux conventions sociales de son époque. Icône des militantes du monde entier, toute sa vie Frida aura voulu défendre « cette masse silencieuse et soumise ».

Pour aller plus loin, plongez-vous dans la lecture du roman de J. M.G le Clézio « Diego et Frida ».